

sagte: „Vielleicht ist's zu früh für dich, steck dein Brot ein, der Appetit wird an der guten Luft kommen.“

Jetzt waren sie auf dem Wege. Arthurs Herz schlug so laut, daß es sein Begleiter hätte hören können. „Jetzt wird er sagen: ‚Morgen reisen wir‘“, wiederholte sich Arthur, den Schlag erwartend.

„Arthur“, begann der Herr Professor nach einer Weile, „unsere Wirtin hat mir gestern etwas erzählt, das ich nicht verstand. Man sage, an der traurigen Grete sei ein Wunder geschehen. Sie sei zum lahmen Nepomuk heruntergekommen, habe ihm seine verwahrlosten Enkelkinder in Ordnung gestellt, mache denen die Kleider zurecht, habe begonnen, das Mädchen zu lehren, etwas zu thun in dem kleinen Haushalt und für den alten Großvater. Mit den beiden Kindern, die sie nicht anschauen konnte, sei sie freundlich geworden, fast sei es, als ob sie Freude an ihnen hätte. Der Mann Jörg sage, er kenne seine Frau nicht mehr, das Zammern, das er nicht aushalten konnte, habe aufgehört, die Grete sei manchmal wieder fast fröhlich, und wenn er glauben könnte, daß das Wunder anhielte, so wäre ihm sein Leben wieder lieb. Die Wirtin glaube, diese Veränderung hänge mit ihren beiden jungen Gästen zusammen, was er nun nicht verstehe“, sagte der Professor. „Du bist